

de la France a été le théâtre ; c'est une bonne lecture providentiellement ménagée à saint Ignace qui a opposé au protestantisme et à tous les ennemis de l'Eglise la Compagnie de Jésus.

Faites tous les jours votre lecture spirituelle et travaillez à imiter saint Ephrem dont il a été dit : *Pingebat actibus paginam quam legerat.*

Ne manquez pas de faire aussi *la visite au Saint-Sacrement*. De grands exemples nous entraînent vers le Tabernacle ; de douloureuses épines se trouvent sur le chemin du prêtre qui s'en éloigne ; un doux soulagement et d'ineffables consolations y sont en réserve pour une âme sacerdotale.

Oui, de beaux exemples nous entraînent vers le Tabernacle, l'exemple de Mgr de Laval qui, à trois heures du matin, en hiver comme en été, allait s'agenouiller au pied de l'autel pour s'y préparer à bien dire la messe ; l'exemple de M. Olier regardant d'un œil d'envie à travers les fentes de la porte, la lampe allumée devant l'autel ; l'exemple de saint Dominique mettant sa tête brûlante dans le Tabernacle pour satisfaire son amour ; l'exemple de saint Thomas qu'on venait contempler quand il contemplait lui-même Jésus présent sous les saintes espèces.

Quand saint Pierre Fourrier voyait dans sa paroisse une âme perdue ou en péril de se perdre, il se précipitait comme hors de lui-même dans son église ; il montait à l'autel ; il ouvrait le Tabernacle d'une main que Lacordaire appelle, avec les audaces de son génie, une main " haletante " ; puis, se prosternant, il criait vers Dieu, avec une impétuosité et des sanglots qui accusaient une sainte démence : " Faites-moi mourir, Seigneur, ou donnez-moi ce pécheur. "

Oui, de longues épines se trouvent sur le chemin du prêtre qui s'éloigne du Tabernacle. Où donc trouvera-t-il un peu de repos et de soulagement, ce prêtre malavisé ? Son foyer est vide, son troupeau souvent ingrat, le monde toujours trompeur, la terre un exil, la vie un calice d'amertume et loin de l'Ami qu'il